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Буква Т трезвонит нам
Тут и там, тут и там

А потом все тише, тише
И совсем ее не слышно.

Тяжесть держит, словно крошка,
Буква Т на тонкой ножке.
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Отгадай!
Эта буква застилает

Солнце в день погожий нам,
Каблучками постучит,

А подразнишь - зарычит.
Ответ: Тт

(Тучка, туфля, тигр)
Трель, точилка и тетрадь
Эту букву надо знать!

Ответ: Тт

www.pptcloud.ru



Эта буква находится в русском 
алфавите под номером 20. Ее 
обозначают как согласный и 
глухой звук. Буква является парной 
« Т-Д». Звук буквы может быть 
как мягким, так и твердым.
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Произношение
Звук произносится мягко в случаях перед:
- гласными е, ё, и, ю, я. Напимер, тесто, кости, тень, 

тетрадь и т.д.
- звонкими согласными в некоторых случаях. Например, 

плотник.
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Звук произносится твердо в случаях перед:
- гласными а, о, у, э (тост, тоска, точка, 

тополь, туча и т.д.).
- е, и, ю, я в заимствованных словах (теннис, 

Интернет и т.д.).
- звонкими согласным (маэстро, сток, 

восток, росток, и т.д.).
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Звук пропадает при сочетании букв –стн-, -стск-, -стц- 
(лестница, счастливый, грустный и т.д.).
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Глухой «Т» становится звонким и превращается в звонкий 
в случае, если он стоит перед звонкой согласной. Например, 
молотьба, отбить и т.д.
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Употребление буквы

Т может стоять как в начале , так и в середине и конце слова.
- в начале слова: трава, тетрадь, трель, точка, трон, том, туча, 

топор, тесьма, тарелка и т.д.
- в середине слова: сторож, утро, вести, степь, лестница, 

пестик, карета и т.д.
- в конце слова: рот, пот, свет, крот, паркет, порт, буклет, 

салют и т.д.
-Несколько в одном слове: тетрадь, тостер, тесто, тритон и т.д.
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Написание удвоенной буквы «Т»
- Двойная буква может стоять в середине, когда одна 

относится к приставке от-, а корень начинается также на эту 
букву( отток, оттаить, оттереть, оттягивать, оттиск и т.д.).
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- употребляется в середине слова в корне у иностранных 
слов. Их необходимо запомнить наизусть. Например, 
аттракцион, брутто и т.д.

- пишется с суффиксами –етта, -етто (оперетта, 
группетто, ариетта, аллегретто и т.д.).

- ставится в конце слова (Калькутта, киловатт, либретто 
и т.д.). При прибавлении суффикса, двойная « Т» остается 
(киловаттный, либреттист, калькуттский и т.д.).
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Удвоенное «Т» не пишется в Именах собственных
-с суффиксом –ка ( фамильярная форма). Например, 

Мариэтта- Мариэтка.
- с суффиксом -чка, -очка, -ечка и др. ( уменьшительная 

ласкательная форма). Например, Генриетта- Генриеточка.
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Употребление «Т» в условных обозначениях применяется 
при обозначении:

⚫ Тонна ( пишется с маленькой буквы без точки),
⚫ Том ( с маленькой буквы с точкой),
⚫ так далее,
⚫ так как,
⚫ то есть
⚫ тому подобное. 
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